

Présentation du projet proposé pour

« Antiquité-Avenir célèbre les Jeux Olympiques 2024 »

Projet présenté par l'association :

ARELAB- CNARELA (Besançon)

Nature du projet et domaine concerné (arts ; lettres ; sciences ; histoire... ; période historique ; aire géographique)

Lettres et interdisciplinarité

Intitulé du projet

Séjour à Athènes avec approche des J.O. modernes (Stade de marbre / Nécropole A)

Porteur du projet (responsable individuel ; organisme scientifique ou culturel; établissement scolaire ou universitaire... : Nom et courriel.

Antide PETIT, professeur de Lettres classiques, Collège des Thermes, 29 avenue de Lattre de Tassigny, 70300 LUXEUIL-LES-BAINS Antide-odile.petit@ac-besancon.fr

Niveau(x) concerné(s) ou public(s) visé(s) :

Latinistes de 4^e et 3^e, hellénistes de 3^e

Date et lieu de réalisation prévus, éventuellement durée de la manifestation:

Préparation et exploitation d'un séjour de 4 jours/3 nuits à Athènes du 2 au 5 avril, pendant la S.O.P. (semaine olympique et paralympique)

Description ou résumé du projet :

- septembre-octobre : La préparation du voyage débute par un travail en allemand. Les élèves germanistes proposent deux expositions au sein du collège sur les thèmes suivants : « quelques athlètes allemands des JO Paris 2024 » et « Heinrich Schliemann ».
- novembre- décembre : présentation du programme définitif du voyage en Grèce avec distribution d'exposés à préparer.
- janvier-février : exposés des élèves sur les différentes découvertes prévues en particulier le Stade de marbre à Athènes et Pierre de Coubertin, mais aussi Georges Averoff, enterré dans la Nécropole A. C'est le cimetière le plus ancien d'Athènes (Πρώτο Νεκροταφείο Αθηνών). On y trouve à la fois des tombes de style néoclassiques du XIX^eme (Schliemann), mais aussi celles de personnalités connues (Mélina Mercouri). Il se situe à côté du Stade panathénaïque.
- 2-5 avril : voyage à Athènes
- mai 2024 / bilan pédagogique du voyage et restitution en présence des familles. La "restitution" prendra la forme d'une soirée à laquelle sont conviées les familles des élèves partis en Grèce d'une part et les membres de l'équipe pédagogique d'autre part, sans oublier la Direction. Un diaporama est présenté, suivi d'un moment de convivialité.

Intervenants éventuels envisagés

Les deux collègues qui m'accompagnent en Grèce sont la collègue d'allemand (qui a travaillé en amont avec ses germanistes sur Schliemann) et un collègue d'EST-technologie (qui sera d'une aide précieuse lors de la visite du musée Hérakleidon).